

<https://info.nodo50.org/La-mujer-rusa-y-la-revolucion-una-aproximacion-a-las-primeras-politicas.html>



Con la intención de destruir todo lo que tenía relación con el antiguo régimen, los bolcheviques reconstruyeron todos los áreas del derecho.

La mujer rusa y la revolución: una aproximación a las primeras políticas soviéticas de género



- Noticias - Noticias Destacadas -

Fecha de publicación en línea: Domingo 5 de marzo de 2023

Copyright © Nodo50 - Todos derechos reservados

El fenómeno que se conoce como el derecho soviético se generó tras la Revolución de Octubre de 1917; con la intención de destruir todo lo que tenía relación con el antiguo régimen, los bolcheviques reconstruyeron todos los áreas del derecho. Entre estos cambios legislativos los relacionados con la familia y el género tuvieron una importancia enorme, precisamente, estos fueron los primeros en reivindicar. Así pues, el objetivo de este reportaje es hacer una aproximación a las primeras políticas soviéticas de género. Entre diferentes campos del derecho he abordado el Código Familiar de 1918, la Ley sobre el Aborto de 1920 como la protección legal de las mujeres. También los cambios que se dieron en el trabajo domestico y en la organización política de las mujeres. Además, con el objetivo de que los lectores obtengan una comprensión mayor de las políticas sobre las mujeres soviéticas, me ha parecido útil introducir la situación en la que vivían las mujeres rusas antes de la Revolución y el papel que éstas tuvieron durante la misma.

Posdata:

BIBLIOGRAFÍA

«La Revolución Rusa y la emancipación de la mujer», *Spartacist* 34 (Noviembre de 2006).

Areal, B. (2020). «La Revolución Rusa y la liberación de la mujer trabajadora», in Kollontai, A. (2020), *Feminismo socialista y revolución. Selección de escritos*. Mexiko: Para leer en libertad AC, Rosa Luxemburg Stiftung y Fundación Federico Engels.

Armand, Inessa (1920): *La obrera en la Rusia soviética*. *Bulletin Communiste*.

Barros, C. (2018). *Revolución de Octubre, historia y memoria*. *Izquierdas*, 43, 259-277. or.

Bengoetxea, S. eta Cruz Santos, M. (2017). *Las mujeres en la Revolución rusa*, *Viento Sur*, 150.

Córdova del Olmo, A. (1930). *La familia en Rusia y otros ensayos*. Madrid: Editorial Benavente.

De Pablo, O. (2017). *De la batrachka a la delegatka. La mujer y la revolución en Rusia*, *Revista de la Universidad de México*, 8.

Frencia, C. eta Gaido, D. (2018). *Los orígenes del decreto soviético de legalización del aborto (1920)*. *Anuario de la Escuela de Historia Virtual*, 14, 26-52.

Ilic, M. (2018). «'Equal Pay for Equal Work': Women's Wages in Soviet Russia», in Ilic, M. (ed.) *The Palgrave Handbook of Women and Gender in Twentieth-Century Russia and the Soviet Union*, Palgrave Handbooks.

Kollontai, A. (1919). *Sobre la historia del movimiento de mujeres trabajadoras en Rusia*. *Lehen argitarapena: K istorii dvizheniia rabotnits v rossii* (1920), 311. or. Erderaz: *Marxist Internet Archive* (2019).

Kollontai, A. (1978). *Autobiografía de una mujer emancipada*. Barcelona: Editorial Fontamara.

L. Martínez, J. (2017). «Hace cien años la Revolución Rusa comenzaba con...», in *Las mujeres en la Revolución Rusa*, OMEGALFA.

Marco Serra, Y. (2016). «Introducción», in Kollontai, A. *Mujer y Lucha de Clases*. Barcelona: El Viejo Topo.

McShane, Anne (2019) *Bringing the revolution to the women of the East. The Zhenotdel experience in Soviet Central Asia through the lens of*

Kommunistka. PhD thesis.

Mishina, E. (2017). *Soviet Family Law: Women and Child Care (from 1917 to the 1940s)*, *Russian Law Journal*, 5(4), 69-92. or.

Pibernat, M. (2017). *Mujeres de Octubre. El Código Soviético de la Familia de 1918: la primera legislación para la igualdad de las mujeres*. Ediciones de Intervención Cultural/El viejo Topo.

Semyonova Tian-Shanskaia, O. (1993), *Village life in late tzarist Russia*. Bloomington: Indiana University Press.

Soria, G. (2017). *Mujeres sembrando revolución. 100 años del Octubre Rojo*. Fundación Editorial El perro y la rana.

inc_notes_dist